

des Sowjetvolkes. Die Insel des Sozialismus wurde so gefestigt, daß keine feindliche Flut sie mehr in die Tiefe reißen konnte.

Die schwerste Prüfung für das Sowjetvolk brachte die faschistische Aggression. Der Sozialismus bewies, auch unter den harten Bedingungen des Krieges, was er vermag. Unter der Führung der Kommunistischen Partei vollbrachte das Sowjetvolk Taten, deren Ruhm über die Jahrhunderte dauern wird.

Der Sieg über den Hitlerfaschismus, der ein Sieg des Sozialismus und eine Niederlage des deutschen Imperialismus war, ist nach der Oktoberrevolution die zweite große historische Befreiungstat des Sowjetvolkes. Dieser Sieg schuf der revolutionären Weltbewegung Raum. Sie trat in eine neue Etappe ein. Es entstand ein ganzes sozialistisches Weltsystem, die größte Errungenschaft der internationalen Arbeiterklasse seit der Oktoberrevolution.

In der Sowjetunion erwies der Sozialismus seine Lebenskraft, als es galt, die schweren Schäden der faschistischen Aggression zu überwinden. Bald konnte das Sowjetvolk den Aufbau des Sozialismus in neuen, größeren Dimensionen fortsetzen. Die höchste Errungenschaft des sozialen Fortschritts stellt heute die entwickelte sozialistische Gesellschaft dar. Sie bildet eine Etappe auf dem Wege zum Kommunismus.

Besonders in den zehn Jahren zwischen dem 50. und dem 60. Jahrestag der Oktoberrevolution hat das Sowjetvolk, unter der Führung der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, ihres Zentralkomitees, an dessen Spitze Leonid Iljitsch Breshnew steht, große Erfolge errungen. Das im vorangegangenen halben Jahrhundert geschaffene ökonomische Potential wurde in diesem Zeitraum verdoppelt. In der Landwirtschaft wurden doppelt soviel Mittel investiert wie in allen vorangegangenen Jahren der Sowjetmacht. In diesen zehn Jahren wurde das umfassendste Sozialprogramm in der Geschichte des Sowjetlandes realisiert. Die sozialistische Lebensweise entwickelt sich in einer Atmosphäre des Kollektiveistes, der Entfaltung der Persönlichkeit, der Kameradschaftlichkeit, der Freundschaft aller Nationen und Völkerschaften.

Auf dem vom XXV. Parteitag der KPdSU vorgezeichneten Weg schreitet die Sowjetunion als mächtigster sozialistischer Staat weiter voran zum Kommunismus. Ihre Leistungen, ihre Stärke sind ein entscheidender Faktor für das Erstarren und Gedeihen der ganzen sozialistischen Staatengemeinschaft, die sich um die Sowjetunion als ihre Hauptkraft zusammenschließt, ein bedeutender Faktor für den Fortschritt der Völker, die um Frieden und Sozialismus kämpfen.

In der Revolution und beim sozialistischen Aufbau hat die Kommunistische Partei der Sowjetunion als Bahnbrecher große Erfahrungen gesammelt. Allgemeingültige Gesetzmäßigkeiten haben sich, bei schöpferischer Anwendung auf die jeweiligen besonderen nationalen Bedingungen, immer wieder bestätigt - so die führende Rolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei; die Diktatur des Proletariats in mannigfaltigen Formen; der Schutz der Errungenschaften des Sozialismus gegen die Anschläge äußerer und innerer